

En defensa del TIPNIS

Cidob no descarta bloqueo de caminos

• Comisión de emergencia considera una demanda ante instancias internacionales y una nueva marcha hacia la ciudad Sede de Gobierno.



CONTINÚA EXPECTATIVA ENTRE INDÍGENAS SOBRE LA RESERVA NATURAL DEL TERRITORIO INDÍGENA Y PARQUE NACIONAL ISIBORO SECURE.

La comisión de emergencia de la Confederación de Pueblos Indígenas de Bolivia (Cidob) comenzó ayer en Santa Cruz, el debate sobre las medidas que se podrían asumir para defender la reserva natural del TIPNIS. La demanda ante instancias internacionales, una nueva marcha hacia la Sede de Gobierno e incluso el bloqueo de caminos no se han descartado.

En palabras del presidente de la Cidob, Adolfo Chávez, las propuestas de las organizaciones representativas del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure (TIPNIS) sobre la defensa de esta reserva boliviana van desde la vigilia dentro de la zona hasta el bloqueo de caminos.

Dirigentes como Adolfo Moya, Lázaro Tacóo, o Fernando Vargas coinciden en pedir al Ejecutivo asumir la Ley Corta 180 que declara la intangibilidad del TIPNIS, mientras en el oficialismo se sugiere aplicar la "consulta previa".

Por otro lado, el diputado indígena Bienvenido Zacu manifestó, según entol, que votará en contra del Gobierno en la Asamblea Legislativa si la Confederación Nacional de Pueblos Indígenas de Bolivia (Cidob) se lo pide, para así evitar que consiga los 2/3 necesarios para derogar la Ley de Protección del TIPNIS.

Inf. Pág. 5, 1er. cuerpo



NO HAY PRODUCCIÓN DE LITIO EN LA PLANTA PILOTO DE LLIPI.

Arrancaría recién en cuatro años

Producción de carbonato de litio sigue paralizada

Pese a la instalación de equipos y laboratorios en la planta piloto de Llipi, ubicada en la región del Salar de Uyuni, la producción industrial de carbonato de litio sufrió un retraso y recién se iniciará en cuatro años, es decir, el 2015, sostuvo ayer el gerente de Recursos Evaporíticos, Luis Echazú.

"Este es un proceso muy largo y la producción industrial estaría lista en cuatro años (...) la planta de Llipi no tiene el objetivo de industrializar el litio, sino de investigar. En este centro se producirán cantidades pequeñas, son pruebas

de validación de la calidad del producto", puntualizó.

Pasaron tres años desde que el presidente Evo Morales promulgara en abril de 2008 el Decreto Supremo 29496, para la explotación industrial del litio y otros recursos evaporíticos como el boro, el potasio y magnesio en el salar de Uyuni al sur del Departamento de Potosí, considerado como el mayor desierto de sal del mundo con 12.000 kilómetros cuadrados, ubicado a 3.650 metro sobre el nivel del mar.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Adjudican estudios de conexión de campos Margarita y Huacaya

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) adjudicó el contrato de estudio de conexión de los reservorios de Margarita y Huacaya a la empresa Gaffney, Cline & Associates, que se encargará de hacer conocer si existe un campo compartido entre Tarija y Chuquisaca.

Después de haber lanzado tres convocatorias para la

adjudicación del contrato de estudio de los campos gasíferos se llegó a la determinación de que será la empresa Gaffney, Cline & Associates la encargada de realizar la evaluación de los campos gasíferos, descartando a otros cuatro postulantes, señala la Resolución Administrativa PRS 012/2012 del 16 de enero del año en curso.

Vecinos de Pampahasi vuelven a zona de riesgo

Pese a que la Alcaldía está pendiente del inminente deslizamiento de los terrenos de Pampahasi, que está comprendido en el sector de riesgo, volvieron a sus casas y las autoridades sólo esperan concluir una verificación para reiterarles la orden de desalojo, informó ayer el asesor de la Gestión de Riesgos del Municipio, Víctor Lange.

Pese al peligro que implica morar sobre un terreno que tiene agrietamiento acelerado (de dos a tres centímetros por día) y además con filtraciones de agua casi incontrolables, familias cuyas casas ya habían sido evacuadas, volvieron

a asentarse en el sector y se niegan a abandonarlo, argumentando que "no tienen dónde vivir".

"Todas mis cosas están aquí y no sé a dónde ir, pasó un año de los desastres y recién se hacen los trabajos" indicó una de las afectadas, María Morales.

Reynaldo Mendieta, otro de los vecinos, de igual manera acotó que mientras no tenga otro lugar se quedará allí porque lo que gana como albañil no le alcanza para arrendar otra vivienda y menos para tomar un anti-cérebro.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



Cálida bienvenida a discapacitados

(ANF).- La caravana de personas con discapacidad con más de 70 integrantes, junto a sus familiares y grupos solidarios, arribaron a la ciudad de Cochabamba a las 13:00 horas, procedente del municipio de Sacaba. Ingresaron en sus sillas de rueda por la avenida Ballivián (El Prado) hasta la plaza Colón donde les esperaban los representantes del Comité Cívico, fabriles y activistas del TIPNIS, además de cientos de vecinos.

El presidente cívico, Israel Mérida, de inmediato les declaró "huéspedes ilustres de Cochabamba" y entregó a los marchistas agua, víveres, sillas de ruedas y los denominados "burritos".

A tiempo de expresarles su solidaridad, exigió al Gobierno nacional sea más sensible, se concluya con el sacrificio y dolor de los protagonistas de la caravana y sus familiares.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Localizan otros cinco cadáveres en crucero italiano

Otros cinco cadáveres fueron hallados ayer a bordo del crucero Costa Concordia, encallado la noche del viernes pasado frente a la isla italiana de Giglio, informó el cuerpo de buzos de la Guardia Costera, que realiza las labores de rescate.

Precisó que a primera hora de la tarde iniciaron las operaciones para recuperar los cinco cuerpos, con los que aumenta a 11 el balance oficial provisional de víctimas del naufragio.

La guardia costera italiana suplicó al capitán del crucero accidentado que regrese a su barco, de acuerdo con grabaciones divulgadas el martes, mientras que equipos de buzos encontraron otros cinco cuerpos en el casco semihundido del Costa Concordia.

Hasta el momento hay 11 muertos y 24 personas, entre ellas un grupo de turistas alemanes, permanecen desaparecidos cuatro días después de que el enorme crucero con 4.200 pasajeros y tripulantes a bordo encalló contra las rocas de una isla en Italia.

El capitán Francesco Schettino fue arrestado el sábado acusado de homicidio involuntario y de abandonar el barco antes de que todos hubieran sido evacuados.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo



Guardan Feria "Alasita 2012"

A POCOS DÍAS DE LA INAUGURACIÓN DE LA FERIA DE "ALASITA 2012", LA AVENIDA CAMACHO YA SE ENCUENTRA LLENA DE PUESTOS DE VENDEDORAS QUE OFRECEN PRODUCTOS ARTESANALES EN MINIATURA. PARA LA PRESENTE GESTIÓN LAS NOVEDADES SON LAS INVITACIONES DE MATRIMONIO, LOS DRAGONES, EL NUEVO MODELO DEL DÓLAR, LAS CONSTRUCCIONES DE CASAS Y LOS BILLETES "CH'USPEROS" CON LAS IMÁGENES GRABADAS DE LAS VIRGENES DE LA PAZ, COPACABANA Y URKUPINA.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Ronaldinho entrena en Sucre

El futbolista brasileño Ronaldinho tuvo una buena acogida en Sucre, donde propios y extraños presenciaron la entrega de reconocimientos, además le obsequiaron un poncho típico de la región, que el brasileño se puso de forma inmediata a tiempo de agradecer el cariño de la gente.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



MÁS LÍNEAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE

2150900
2150901
2150902
765 800 40
765 800 41
765 800 48
765 800 49

EL DIARIO

El Clima en Bolivia con datos del SENAMHI

La Paz	Santa Cruz	Cochabamba	Oruro	Tarija	Sucre	Potosí	Trinidad	Cobija	Fases de la Luna
Chubasco	Nublado	Tormenta eléctrica	Nublado	Nublado	Tormenta eléctrica	Tormenta eléctrica	Nublado	Nublado	
21°C/8°C	33°C/21°C	28°C/12°C	21°C/5°C	27°C/15°C	21°C/12°C	16°C/4°C	33°C/23°C	30°C/22°C	

Cotizaciones

- Dólar Bs 6.96
- Euro Bs 8.73
- UFV Bs 1.72

Junto a esta edición

POLITICA
Concejal de MSM formaliza querrela por caso Yapacani
Inf. Pág. 4, 1er. cuerpo

LA PAZ
Comienzan preparativos para Carnaval paceño 2012
Inf. Pág. 2, 2do. cuerpo

• Suplemento Cine Mundo

Central La Paz: Calle Loayza No. 118 - Casilla No. 5 - web site: www.eldiario.net Teléfonos - Fax: 2150900 - 2150901 - 2150902 Celulares: 76580040 - 76580041 - 76580048 - 76580049